

LAGOS '93

concertación

COMUNICADO DE PRENSA

Esta mañana el candidato presidencial Ricardo Lagos visitó la Fundación Arriarán, entidad médica encargada de otorgar atención y cuidado a pacientes afectados por el Síndrome de Inmuno Deficiencia Adquirida (SIDA).

Durante su visita, Ricardo Lagos sostuvo un encuentro con los profesionales a cargo de la Fundación, doctores Marcelo Wolf, presidente de la entidad, Alberto Maturana, subdirector del servicio de salud metropolitano central, Margarita Valdés, y Margarita Albornoz, directoras de la institución; y recorrió las dependencias de la entidad, a fin conocer la labor que se realiza en el centro asistencial.

En su intervención ante la prensa, el candidato PPD-PS señaló que el propósito de su visita a la Fundación Arriarán radica en la "necesidad de resaltar a la opinión pública la importancia que reviste transformar el tema del SIDA en parte medular de una política integral de Salud".

"En Chile -precisó Lagos- tenemos actualmente una cantidad de infectados que alcanza los 600 enfermos, y una cantidad de portadores entre 8 y 10 mil. Si las cifras de crecimiento anual se proyectan hacia el año dos mil habrá cerca de 5 mil enfermos de SIDA. Es esta situación -agregó- la que hace prioritario establecer un criterio general para enfrentar este tema".

Las propuestas concretas planteadas por Ricardo Lagos, y dadas a conocer durante esta visita, se resumen en los siguientes puntos:

"El SIDA es una epidemia que en Chile se encuentra en una fase inicial. Es posible detener su avance y disminuir el impacto social y personal que provoca. Para ello, es preciso, que la sociedad haga un esfuerzo enérgico y efectivo en varios aspectos".

PREVENCION DE LA ENFERMEDAD

"Es preciso entregar a la opinión pública una información objetiva y científica acerca de esta enfermedad y , en particular, sobre las distintas formas de prevenir su contagio.

Además, a través de una educación sexual que se imparta en las escuelas, es necesario inculcar el concepto de la sexualidad responsable, asumida con libertad e información correcta. La sociedad debe avanzar en el desarrollo de sistemas de vigilancia epidemiológica estricta a sectores de riesgo, especialmente entre los jóvenes".

ATENCION A LOS PACIENTES

En Chile los casos de SIDA no son numerosos aún y resulta chocante que la sociedad no sea capaz de tratar dignamente a los pocos centenares de enfermo de este mal. Es nuestro deber brindar una atención integral a los enfermos de SIDA, que incluya atención dental, psicológica y médica. Ello a su vez evitará nuevos riesgos de contagio.

En nuestro país no hay un espacio para los enfermos terminales de SIDA. Estos no son recibidos en sus propios hogares por el temor al contagio, ni pueden permanecer en los hospitales. Por eso la Fundación Arriarán trabaja en la creación de un hogar para enfermos terminales. Es fundamental apoyar esta iniciativa.

LA CREACION DE UN MARCO INSTITUCIONAL ADECUADO

" Hasta el momento, no se ha desarrollado una estructura adecuada para combatir el SIDA y atender a los enfermos. Prueba de ello es que apesar que la enfermedad se ha propagado en todas regiones de Chile, en los presupuestos de las áreas de Salud no se contemplan ítems para tratar a los afectados por esta epidemia.

Graves problemas previsionales afectan a los enfermos de SIDA. Las ISAPRES no proporcionan licencia médica a los portadores que, por esto, pierden sus trabajos.

Debieramos estudiar seriamente la posibilidad de destinar una parte mínima del 7 por ciento obligatorio que todos los trabajadores destinan a su previsión en salud, para el eventual tratamiento de enfermedades prolongadas tales como el SIDA o el cáncer.

Chile puede controlar el SIDA. La solución es integral. Abarca los planos médicoa, educativos, sociales y éticos. Para ello debemos combatir los prejuicios existentes; los viejos temores y odios que vuelven a encenderse cada vez que la humanidad se ve amenazada por una epidemia.

El verdadero dilema moral para nuestra sociedad es atreverse a enfrentar la enfermedad con los instrumentos que aportan las ciencia y la tecnología y con actitudes humanistas y solidarias."

1993

Santiago 17 de febrero